
 
 
 
 

 
春暖の候、保護者の皆様には、日頃より本校教育活動にご理解ご協力をいただきありがとうございます。 
今年度も、学校内評価だけではなく、学校外の方々にも評価していただくために、保護者の皆様にアンケ 

ートにご協力いただきました。お忙しい中ありがとうございました。その結果と今後の取り組み等について 
お知らせします。 
 
 

  令和４年度 西海神小学校学校評価のまとめ（昨年度との比較） 
   

回答総数 
および回答率 

R4 保護者 ４９７名 62.4％ 
R3 保護者 ５６３名 68.7％ 

 
 

学校だより 
令和５年３月８日 

令和４年度 

船橋市立西海神小学校 

教育関係者評価のまとめ 
https://www.city.funabashi.lg.jp/gakkou/0001/nisikai-e/index.html 

『西海神小学校 外部アンケート（保護者） 集計結果』 



 
 

外部アンケートは、学校が今年度の教育活動を検証し改善を図るための大切な資料となります。 

結果については、１５項目全てにおいて、９０％以上の方から「よくあてはまる」「おおむねあては

まる」の肯定的な評価をいただきました。特に、「よくあてはまる」が高いのは、「１２子供は、楽しく

元気の学校生活を送っている」「１３子供は、給食を楽しみにしていて、おいしく食べている」でした。

また、肯定的な評価が高いのは「１４家庭では、挨拶や言葉遣い、社会のルールなどを教え大人も子供

の守るように努めている」「１２子供は、楽しく元気の学校生活を送っている」「７学校は挨拶や相手を

思いやる優しい心が育つような指導をしている」「１１教職員は、保護者や地域からの相談等に対して

誠意をもって対応している」でした。 

 

＜自由記述より＞ ※同じような内容については、代表的な記述を載せました。 

【良い点】 

・授業でも季節ごとにイベント考えていただき、楽しく過ごしています。ありがとう御座います！清掃

活動、プールも良いと思っています。めだかの会の活動もいつも楽しみにしています！ 

・こども一人一人に目を向けて細かな指導や楽しく学校に通う事が出来るようなクラスの雰囲気作り

等、日々先生方には感謝しております。 

・一年生の頃から給食が美味しいと楽しみに通っています。友達が増えて色々と学校生活のことを楽

しげに話してくれるので私も嬉しいです。 

・オンライン授業は日頃の準備のお陰で円滑であった。国語算数以外も対応頂けると有難い。 

・学級閉鎖の時 1 人でいさせたので、zoom での授業はありがたかったです。本人も皆の顔を見られて

安心してました。迅速な対応に感謝してます。今後ともよろしくお願い致します。 

・学校に行った時には、いつも先生方も子ども達も挨拶をしてくださるので、素晴らしいと思っており

ます。おかげさまで、娘も、どこに行っても挨拶ができるので、感謝しております。 

・学校のホームページで、授業内容や行事のことなどがタイムリーに詳しく紹介されているので、学校

のことがよく分かり、そこから子どもとの会話も生まれるので感謝しています。 

・運動会感動しました。ご指導ありがとうございました。ぜひソーラン節を高学年でやってほしい。ま

た、以前あった団体行動がとても感動したので 6 年生ではぜひやってほしいです。 

・コロナなど感染症が流行している中でも運動会や校外学習など様々な行事の工夫をして子供たちに

経験させてもらえ感謝しています。 
・めだかの会の活動はこども達の楽しみのため今後も継続して頂きたい。 
・器楽部の活動においては、通常の業務もお忙しいところ、土日も返上でご指導いただきありがとうご

ざいます。先生方の負担が増えないよう、できる限りお手伝いできればと思います。 
・感染対策が大変な中、修学旅行を行っていただき大変感謝しています。なかなか大変なのかもしれま

せんが、時折、感染対策が少し違った方向にむいているのかな？というのもあり、例えば運動会の縮

小、リレー戦の縮小、マラソン大会中止等、世の中はイベントや旅行も普通に行うようになっている

ので、できれば子供たちのためにも徐々に行事を元に戻してあげてほしいなと思います。 

・先日見守り活動に参加したところ、すれ違う子供達が知らない子でも挨拶をしてくれました。西海神

小のご指導が活きているのだなと嬉しかったです。 
→「良い点」として、たくさんの方から励ましの言葉をいただきました。記載していただいたことは、

教職員の励みになります。心より感謝いたします。これに慢心せず「ひとみ輝く西海の子」を目指し

て児童のために努めてまいりたいと思います。 

アンケート結果より 



【改善点】 

（１） コロナ感染症対策について 
・千葉県知事が給食の黙食原則撤廃の発言をされましたが西海神小はどのような方向性でいくか先生

方で話合いはされたのでしょうか。できれば楽しい給食の時間をこども達に経験させてあげたいで

す。色んな意見の保護者がいるだろうことは理解できます。私達のこども時代に当たり前だったこと

ができないことにもどかしさを感じます。 
・コロナ禍でマスク生活となり、表情が読み取れない事が後々大きな影響を受けるのではと懸念して

います。コロナがなかなか落ち着きませんが、マスクを取ったご指導や発表の促しを時には入れて頂

けると良いかと思います。 

→コロナ感染対策については、県や市のガイドラインに則り徹底を図っています。手洗い、うがい、換

気、マスク着用等は基本的な感染対策とし、今年度中は継続してまいります。来年度は、県や市から

新たなコロナ感染対策の方針や対策が発出されましたら、保護者の皆様にもお伝えします。 

 

（２） 行事について 

・授業参観の午前参観、午後懇談会と間をあけるのは非効率なのでできればやめていただきたいです。 

・授業参観を学年ごとに二日間に分けず、１日のみ開催を希望です。兄弟で別の日だと、仕事２日間休

むことができないため。時間が被った場合は、１時間のうち半分ずつ見に行ったりできます。 

・運動会など、人が集まるイベントが縮小されるのは今は仕方ないと思いますが、６年生を送る会や音

楽祭など、子供の発表を見ることが出来ないのは寂しく思います。マスク着用、入れ替え制などにし

ても見ることは難しいのでしょうか‥ 

・マラソン大会も長縄大会もドッチボール大会もなくなってしまい、日常的な運動不足を心配してお

ります。学内で児童だけの行事でもいいので、楽しく身体を動かせることを取り入れてほしいと思い

ます。 

→コロナ禍での行事については、今年度も校外学習や修学旅行の実施等、子供たちにとって大切な学び

を積極的に行ってきました。保護者の皆様にはご理解ご協力をいただきありがとうございました。来

年度は、県や市から新たなコロナ感染対策の方針や対策が発出されましたら、それをもとに皆様のご

意見も含め検討してまいります。 

 

（３）安全について 

・先週の集団下校になった件などの説明がまったくなく、不信感を抱いた。子供から聞くだけでなくし

っかり報告してほしい。またセキュリティー面の甘さを感じる。 

・朝の登校班などがあると近所の学年を超えたお友達などとの交流が深まり、親子共に助け合える環境

がもっとできると思います！ 

・今年度誘拐や危害を加えるなどの脅迫が相次いでおり、登下校の安全について何か対策できることは

ないかと少し不安があります。 

・学校のセキュリティーをもっと強化してほしい。児童の登下校時間以外門を施錠するなど。 

→急な集団下校については、ご心配をおかけし、申し訳ありませんでした。今後は、説明をとおしご理

解ご協力をいただくよう努めます。安全対策として本校は、複数の防犯カメラを校門付近、駐車場付

近に設置しています。また、不審者対応訓練を実施し避難の仕方を指導しています。校門及び昇降口

のドアについてはこまめに閉めること、また、昇降口の施錠も行っています。ご意見を踏まえ、一層

の安全対策に努めます。 



（４）その他（少数のご意見） 

・週末の体温入力の為だけに金曜日にタブレットを持ち帰る必要はあるのか疑問です。ただ荷物が増え

て、子供の負担になっているように感じます。 

・まだ WEB 回答でなく紙の提出物も多いので、出来れば全て WEB で回答できるようにしてほしい。 
→タブレット端末の持ち帰りやご家庭での健康観察、オンライン授業の実施等、ご理解ご協力ありがと

うございました。こちらにつきましても、県や市から新たなコロナ感染対策の方針や対策のもと、検

討してまいります。 

→ＷＥＢの活用は、現代においては一般的になってきていますが、お知らせする内容により紙も使用す

ることがあります。 

 

 

 

２月１７日（金）の第３回学校評議員会にて、ご感想やご意見をいただきました。 

（１） ６年生を送る会について 
・６年生も楽しめた動画発表だった。充実した送る会だった。先生方がずいぶんよく考えてやっていた。

学年に合った内容だった。 
・久しぶりに６年生を送る会を見ることができてとても良かった。学校としての一体感があった。将来

の力のもとになるだろう。 
・皆でつくる学習は大事。先生方が持っている幅が学年にも出ているのではないか。西海はアットホー

ム感がある。 
・動画はやり直しができるが、生の発表は一回勝負。できるだけ人前に立ってやることも大事。 
 
（２）外部アンケートの結果について 
・励ましの言葉から、本当に先生方が細かく対応している。評価には現れない自慢できること。 
・「２学校は、子供のために特色ある学校づくりを目指している。」の『良くあてはまる』が少ない。

学校の特色＝子供たちが自慢できるもの 
・コロナのことからいろんな問題が出ていると思う（ご意見の内容から）。タブレットのことや土日参

観、授業参観・保護者会の日程は考えてほしい。 
・自由記述の方が、保護者の気持ちがよくわかる。来年度もイベント等（行事）を考えてほしい。 

・学校に対しての要求が多い。同じことをやっても好意的であったり批判的であったり。きちんと説明

をお願いしたい。 

・学校に来たくない子を作ってほしくない。学校に行きたくなる雰囲気を引き続き作ってほしい。 

 

いただきましたご意見は検討し、今後の教育活動に生かしてまいります。 

今後もお気づきの点がございましたら、学校までお知らせください。 

学校評議員の方々より 


